
日時　 1月19日（月）20:00～22:00
会場　 住友商事本社
出席チーム 下記参照
欠席チーム なし

議事録 JFE商事　島津/高橋

議題
※以下敬称略

目次 1 今期の振り返り
2 リーグ戦、入れ替え戦結果
3 副幹事振り返り
4 チャンピオンズカップについて
5 合宿について
6 総括（役員会コメント）

内容 1 今期の振り返り
① これまでの会議議題（役員会/金田会長）

・11月：商社リーグの運営方針は国家的（公的）、株式会社（営利目的）、ボランティア団体のいずれであるべきか

＊スポーツリーグ経営、運営の難しさを踏まえ、評論家ではなく事業家へ権限を与えるコンセプトを目指す

・12月：バズセッションを実施し、現状の商社リーグに対し、問題点と解決策を各グループでシェア

② 今期の運営について（役員会/金田会長）

・前回の会議議事録を読み、知識を持って会議に臨むべきである

・2014年度は配布資料（「2014年度商社リーグについて」etc）等事前準備を念入りにしたが、終盤の日程&グラウンド調整は上手く行っていない

・来年度は参加者側も代表者会議を楽しみ、運営も参加者も一体となっていくスタンスを目指す
・主幹事や役員会への不満と代表者会議に対する認識は少なからずリンクしている
（商社リーグ（会議等を含む）を楽しんでいるチーム=リーグへの貢献度も高い「事業家」
                                                                           /楽しんでいないチーム=クレームの多い「評論家」となっている傾向）

2 リーグ戦、入れ替え戦結果
① リーグ戦結果

・星取表もとに順位発表
＊1部優勝：三菱商事　2部優勝：丸紅

② 入れ替え戦結果
・1月18日（日）をもって全試合消化
＊○双日1-1兼松×、○三井物産3-2岩谷産業×　
　　　　（PK：5-4）　

・三井物産が1部昇格、岩谷産業が2部降格

・2015年度リーグ構成は下記の通り

<1部>三菱商事、伊藤忠商事、住友商事、双日、丸紅、三井物産：全6チーム

<2部>岩谷産業、豊田通商、兼松、日鉄住金物産、JFE商事、日本ユニシス、阪和興業、日立ハイテク、蝶理：全9チーム

③ 主幹事コメント（住友商事/前場）

・いい準備で開幕に臨めたが、特に11月以降のスケジュール消化に苦労した

＊中でも、一番苦労したのが、グランド取得

→来期は全チームが当事者意識を持って、グランド取得に貢献して欲しい
・主幹事の催促後に資料提出を行うチームが散見され、来期はもっと各チームともマニュアルに頼り切るのではなく、
　主体性をもって協力していただきたい。

④ 各社コメント
・蝶理/名取（2部フェアプレー1位）
→主体性を持てていなかった、これが当社サッカー部の現状にもリンクしている為、来期は取り組み方を改める
・日本ユニシス/池田（2部フェアプレー1位）
→素晴らしい運営によりサッカーに全力で取り組めた、来期はもっと商社リーグの運営に貢献したい
＊会議出席者について、新人と経験者のペア組による人材育成方法はベストプラクティスの1例である（役員会/金田会長）
・三菱商事/格内（1部フェアプレー1位）
→チームとして、グランド提供という形で貢献できた。グランド確保の難しさをこの会議で認識し、これからも貢献を続けたい

⑤ 役員会コメント（役員会/金田会長）
・つくばのグランドは過去に自ら探し出し、使用した経緯がある
→グランド取得一つにしても、取り組み姿勢によって結果は変わる
・グランドの確保については、正攻法ではなかなかうまくいかない
→商社マンの腕の見せどころではないか
・商社リーグの経営、運営においては量よりも質を重視し、規則を厳格に定めている
→対応する経営体力のないチームの継続参加は難しい

２０１４年度商社リーグ　第五回代表者会議　議事録

内容

＜出席者名簿＞
役員会 金田会長、横田、宮内、中村
岩谷産業 仁科、戸辺 日鉄住金 遠西
住友商事 前場（途中退出）、古田（途中参加） 蝶理 名取、松本
伊藤忠商事 吉村、岡田 阪和興業 伊藤、増田
三井物産 勝岡 日立ハイテク 中鶴、井上
双日 高木、金 三菱商事　 格内
丸紅 今井 　
日本ユニシス 吉越、池田 　 　
豊田通商 樋口
JFE商事 島津、高橋
兼松 米谷、小嶋



⑥ 前回主幹事コメント（双日/高木）
・本日の代表者会議で経営、運営の現場を初めて見た
・サッカーのできる環境に感謝し、今後の取り組み姿勢を改めたい

⑦ 主幹事コメント（住友商事/前場）
・1年間ありがとうございました、これからも皆が楽しいサッカー出来るような環境を皆で作っていきたい

3 副幹事振り返り
① 試合結果集計について（阪和興業/伊藤）

・数チーム提出が遅れるチームがあった
（該当チームコメント）
・丸紅/今井：提出方法が社内で共有できていなかった為、今後は改善する
・JFE商事/島津：プレー以前の問題なので、チーム幹部にて管理し、改善していく
・住友商事/古田：作成者から幹部へのチェックラインはあったが、一部漏れがあったので、ダブルチェックの徹底を行う

② チームデータ、名簿、表彰式について（日立ハイテク/中鶴）
・締切期限後にメンバー変更の申請があった
＊12月以降の更新は不可、運営要項に記載ある為、申請前に事前に確認すべき（役員会/金田会長）

③ メーリングリスト、議事録について（JFE商事/高橋）
・各チーム社内セキュリティが異なり、配信可否の確認に時間を要し、稼働まで時間がかかった
・来季はスケジュール感を持って開幕前までに本格稼働としたい
→メーリングリストの変更等、他の手法を考えてみてはどうか。また登録人数も15人に引き上げてはどうか（役員会/金田会長）

④ 引き継ぎについて
・副幹事業務の手順を忘れる前に、引き継ぎを年度内に行うこと（役員会/金田会長）
→役員会/中村より今週中(1/23)までに引き継ぎ資料（フォーマット）を送付

⑤ 来期の副幹事について
・試合結果集計：蝶理
・チームデータ、名簿、表彰式：岩谷産業
・メーリングリスト、議事録：日鉄住金物産

4 チャンピオンズカップについて
① 幹事コメント（三井物産/勝岡）

・案内が遅れて申し訳ない
→引継ぎが遅れたこと、及びリーグ最終戦日程消化の遅れにより、グランド確保が後手に回ってしまった
・1/31の試合決行については当日のAM7:00までにメーリングリストにより連絡する
→予備日は翌日の2/1
・3/21については、午前中でチャンピオンズカップ、午後から合宿という流れで行う
→早朝（8:00～@九十九里）ではあるが、他の候補日が日曜深夜（～22:00@つくば）の為、比較検討の上で本案とした。

② チャンピオンズカップ参加辞退チームの辞退理由について
・三菱商事/格内：都リーグ開幕前の最終調整時期と重なっている為
・豊田通商/樋口：主要メンバーが多忙な時期であり、メンバー確保ができない可能性が高い為
・双日/高木、金：辞退の理由は把握していない
・三井物産/勝岡：三井グループ内のリーグ戦と日程重複の可能性がある為
⇒上記チームが次回以降参加するにはどうしたら良いか、上記チームから意見が欲しい（金田会長）

5 合宿について
① 今期からの変更点（役員会/横田）

・大きく変わった点は役員会から商社リーグ参加チームに運営を移管した
→今期の合宿幹事は兼松、来期は丸紅の順で主幹事対象チームで当番制とする

② 合宿の案内（兼松/米谷）
・合宿日程：3/21、3/22
・出欠の最終締め切りは2/28で、それ以降のキャンセルはキャンセル費用発生
・各社参加状況について（内訳割愛）
→3/21参加者：32名、3/21宿泊者：27名、3/22：参加者：27名
＊全日程参加者0名のチームは9社

③ 合宿に関するコメント
・何か合宿に対してネガティブな印象があれば個別にでもメールしていただきたい（役員会/横田）
・女性の参加者が増えれば、参加人数がより一層増加するのではないか（三井物産/勝岡）
・リーグを盛り上げる雰囲気や、各チーム同士の繋がりを1年通じて継続できていないのではないか（三井物産/勝岡）

6 総括（役員会コメント）
① 役員コメント

・役員会/中村：私事によりサッカーから離れており現場の感覚が薄まっており、運営面でのパフォーマンスも低下した
→来期はより当事者意識を持ち（サッカーに参加、現場を理解）、現場と役員会のつなぎ役として尽力したい
・役員会/宮内：代表者会議での発言はリーグに対するコミットである
→来期は年度初めに各チームが自チームのコミットメントを見直し、今期以上に良いスタートダッシュを期待している
・役員会/横田：いいスタートは切れたが、1年継続できていなかった
→来期はより当事者意識を持って良いリーグ運営をしたい

② 金田会長総括
・各チーム減点となるような行動がないようにすること
・クモの巣グラフはコミュニティ内での、そのチームのブランドとなる
・サッカーのおかげで、このリーグに育ててもらい大きく成長できたのでこのリーグに貢献し少しでも恩返しをしたい

以上


